

## **Podiumsdiskussion**

### **Wirkung von Frühförderung und Sozialpädiatrie - in der Diskussion**

Die Podiumsveranstaltung widmete sich der Wirkung von Frühförderung. Wie wirkt Lebensweltorientierung? Woran und wie ist "Ganzheitlichkeit" zu messen? Wie wird Wirkung bewusst erzielt, beschrieben, gemessen, kommuniziert und letztendlich verhandelt? Welche Wirkung ist gewollt?

Die Brisanz dieses Themas war deutlich spürbar.

Die Sichtweisen der unterschiedlichen Akteure im System früher Hilfen spiegelten wieder, dass der Diskurs lediglich begonnen wurde.

Die Verständigung ist nötig und muss auf Augenhöhe passieren, um Steuerung "wirkungsorientiert zu optimieren" - wie der Vertreter der Sozialhilfeträger kommentierte.

Bemerkenswert deutlich war auch die Aussage von Herr Müller-Senftleben, der die soziale Ungleichheit v. a. hinsichtlich der Gesundheitsversorgung betonte.